

Medieninformation

Zentralreferat
Medien- und Öffentlichkeitsarbeit
Langer Weg 65-66 • 39112 Magdeburg
Tel 0391 / 60 53-0

Redaktion
Stefan Zowislo (verantwortlich)
Tel 0391 / 60 53-116
Mobil 0151 / 5062 1359
stefan.zowislo@caritas-magdeburg.de
www.caritas-magdeburg.de

November 2021 • Magdeburg

„Solidarität wurde konkret“

Die Ergebnisse der Fluthilfe 2021

„Als wir im Juli 2021 die Bilder der Flutkatastrophe in Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen sahen, wussten wir: Wir wollen helfen. So wie uns 2002 und 2013 geholfen wurde“ – sagt Dr. Thomas Thorak, Vorstandsvorsitzender des Caritasverbandes für das Bistum Magdeburg e. V. Bischof Dr. Gerhard Feige schloss sich umgehend an und meinte: „Das machen wir gemeinsam!“ So starteten das Bistum Magdeburg und die Caritas nur wenige Tage nach der Katastrophe eine Spendenaktion.

Die Pfarreien wurden informiert und um Unterstützung gebeten. Viele beteiligten sich, ob mit Einzelspenden oder gemeinsam als Gemeinde. „Es war großartig“, so Bischof Dr. Gerhard Feige, „was wir erleben durften. Solidarität wurde konkret, Hunderte von Gläubigen spendeten. Ihnen allen gehört ein herzliches Dankeschön.“

Insgesamt 70.924,75 € kamen zusammen. Diese Summe wird nun, so Dr. Thomas Thorak, „dem Caritasverband Westeifel zur Verfügung gestellt, in dessen Gebiet über 150 Ortschaften durch die Flut Mitte Juli Zerstörungen und Leid erfuhren.“

Die Caritas in der Westeifel will die Spendengelder für einen Zweck nutzen, der immer deutlicher zu Tage tritt: Schmerz und Verzweiflung halten an, und die materiellen Verluste werden begleitet von Traumata, Ängsten und anhaltenden Sorgen. Bürgermeister, so die ZEIT Ende September 2021, „bestätigen Suizidversuche und Suizide in ihren Orten. Manchmal ist es zu viel.“

Hier will die Caritas ansetzen und helfen – bei den zunächst „unsichtbaren Schäden“. Gemeinsam mit Kolleg*innen der Seelsorge werden u. a. Ferienfreizeiten, Gespräche und religiöse Formate angeboten – insbesondere für Familien. Gemeinschaft wird neu gefördert – denn Rückzug ins Private, wie vielerorts zu beobachten, kann nicht die Alternative sein. Mit zahlreichen sozialräumlichen Projekten soll dies geschehen – damit „Kluffen nicht anwachsen“ und Gemeinsames neu entstehen kann.

Bischof Dr. Gerhard Feige und Dr. Thomas Thorak sind sicher, dass so die Spendengelder aus dem Bistum Magdeburg ihren mehr als guten Zweck finden: „So

>>>

caritas



Caritasverband für das
Bistum Magdeburg e.V.

können wir wichtige Vorhaben unterstützen. Die geplanten Maßnahmen durchzuführen – das kann jetzt rasch, unkompliziert und unbürokratisch geschehen. Das freut uns sehr.“

Ebenso praktisch sind im Übrigen die 70 Trockenmaschinen der Caritas im Einsatz, die bereits Ende Juli 2021 von Sachsen-Anhalt nach Rheinland-Pfalz transportiert wurden. Sie „laufen und laufen – und das noch für eine sehr lange Zeit“, berichten die Caritas-Kolleg*innen aus der Westeifel.